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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В апреле на Таймыре появились на свет 28 малышей 
По информации управления записи актов гражданского состояния администрации 

муниципального района, в апреле текущего года своим появлением на свет родителей и 
близких порадовали 28 малышей. Из них 20 младенцев родились в г. Дудинке, по четыре - в 
сельских поселениях Хатанга и Караул. Всего с начала года на Таймыре родились 108 
малышей. 

За четыре месяца текущего года выдано 97 актов о смерти, из них 28 приходится на 
апрель. Рождаемость на Таймыре по-прежнему превышает смертность, сохраняя 
естественный прирост населения. 

За данный период двадцать супружеских пар связали себя семейными узами в 
соответствии с семейным кодексом. За четыре месяца 2021 года в семейный брак вступили 
73 таймырские пары. 

В апреле распалось 13 супружеских союзов. Всего с начала года на Таймыре перестали 
быть единым целым 48 семей. 

Установление отцовства в прошлом месяце проводилось 15 раз, с начала года – 41. 
Фактов усыновления детей в апреле зарегистрировано не было, а всего за четыре 

месяца текущего года на Таймыре один ребенок обрел семью. 
Сменить имя за четыре месяца текущего года пожелали 12 северян, из них трое – в 

апреле. 
«Таймыр» 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Администрация Таймыра проводит конкурс на право заключения договора 
пользования рыболовным участком 

Юридические лица и индивидуальные предприниматели могут принять участие в 
конкурсе на право заключения договора пользования рыболовным участком для 
осуществления промышленного рыболовства (за исключением анодромных, катадромных и 
трансграничных видов рыб) на водных объектах Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района. Извещение о проведении данного конкурса размещено 
Администрацией муниципального района на официальном сайте органов местного 
самоуправления и на www.torgi.gov.ru. Договоры заключаются сроком на 10 лет. 
 Сведения о рыболовных участках, включая их местоположение с указанием 
наименования муниципального образования, на территории которого сформированы 
рыболовные участки или к территории которого они прилегают, площади, границ, видов 
рыбных биологических ресурсов, общий допустимый улов которых не устанавливается, доля 
рыболовного участка в общем количестве рыболовных участков, сформированных для 
осуществления промышленного или прибрежного рыболовства, либо соотношение его 
суммарной площади к общей суммарной площади таких участков, расположенных на 
территории этого муниципального образования или прилегающих к территории такого 
муниципального образования, цели использования рыболовного участка и ограничения, 
связанные с его использованием, указаны в приложении к конкурсной документации. 

Заявки на участие в конкурсе принимаются до 11:00 29 июня 2021 года. Документы 
подаются в запечатанных конвертах, оформленных в соответствии с требованиями 
конкурсной документации, и доставляются по адресу работы конкурсной комиссии: г. Дудинка, 
ул. Советская, 35, каб.238 Отдел природных ресурсов Администрации муниципального 
района либо на электронный адрес, указанный в конкурсной документации, в том числе в 
виде электронного документа, подписанного усиленной квалифицированной электронной 
подписью в установленном порядке. Телефоны для справок: 2-85-62, 2-85-63, 2-85-67. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
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В 2020 году муниципалитет привлёк в Норильск более 40 дефицитных 
специалистов 

Норильские депутаты приступили к рассмотрению отчётов структурных подразделений 
городской администрации об исполнении муниципальных программ за прошедший год. Итоги 
реализации программы приглашения в город дефицитных специалистов обсудили на 
заседании депутатской комиссии по социальной политике. 

Как сообщила начальник управления по персоналу администрации Норильска 
Владислава Севастьянова, в 2020 году в город планировали пригласить 44 человека. В том 
числе 22 — в учреждения здравоохранения, 14 — в учреждения общего и дошкольного 
образования, 4 — в Норильский государственный индустриальный институт, 3 — в 
учреждения культуры и 1 — в спортучреждение. 

В прошлом году было оформлено 47 приглашений, однако четверо соискателей 
отказались приезжать в Норильск — это трое медиков и один педагог в вуз). В целом же из 
приглашённых в 2020 году специалистов к настоящему времени трудоустроены 43 человека. 

Плановый объём финансирования для выплаты так называемых подъёмных в 2020 году 
составил 16,9 миллиона рублей. Напомним, максимальный размер подъёмных — 500 тысяч 
рублей. 12,6 миллиона рублей были выплачены приглашённым специалистам в этом же году, 
остальные средства — в 2021 году, по их прибытии на территорию. 

Добавим, что на мартовской сессии депутаты приняли решение увеличить сумму 
выплаты подъёмных. Для врачей они установлены в размере одного миллиона рублей, для 
специалистов отраслей образования, включая высшее, а также культуры и спорта — в 
размере 500 тысяч рублей, для среднего медицинского персонала — в размере 300 тысяч 
рублей. Как сообщалось ранее, в 2021 году в Норильск планируется привлечь 55 дефицитных 
специалистов. 

«Заполярная правда» 
 

Риелторы не наблюдают падения цен на жилье в Норильске 
Поисковая система недвижимости по сайтам России NaydiDom.com опубликовала 

данные о том, что в апреле средняя стоимость квартиры в Норильске по сравнению с мартом 
снизилась на 26 процентов. Однако эксперты рынка утверждают обратное: цены держатся.  

«К нам сейчас с предложениями обращаются собственники жилья, которых мы 
уговариваем немного снизить цену, но они ни в какую, – рассказывает «Северному городу» 
директор одного из норильских агентств недвижимости Виктория Белошицкая. – После того 
как прошла информация о выселении жильцов из аварийных домов на Московской, люди 
допускают вероятность того, что в городе может быть нехватка жилья. Рассчитывать на то, 
что ситуация изменится после того, как возведут новостройки в Оганере, тоже не приходится 
– себестоимость квадратного метра на Севере дешевой явно не будет. Скорее всего, цены на 
«вторичку» подтянутся вслед за новостройками. Продавцы по-прежнему держат цены».  

Эксперты рынка приводят в пример трехкомнатную квартиру на Набережной Урванцева, 
где еще пару лет назад было довольно сложно продать жилье, которую выставляют за 4 
миллиона 800 тысяч рублей. Двухкомнатную квартиру 84-й серии на улице Московской, 
причем рядом с аварийным домом, предлагают купить за 3 миллиона 100 тысяч рублей. 
Сталинки с современным ремонтом собственники оценивают в шесть-семь миллионов 
рублей, без ремонта – как минимум в три миллиона.  

«Двухкомнатную сталинку в центре города, на Ленинском, сейчас продают за 3 миллиона 
800 тысяч рублей. Убитую «трешку» на Талнахской – за три с половиной миллиона. В 2019-м 
за эти деньги можно было купить квартиру с суперремонтом, – продолжает Виктория 
Белошицкая. – Мы сами не успеваем привыкнуть к таким ценам. Поэтому просто принимаем 
ситуацию как данность».  

Парадоксально, но процент сделок купли-продажи, несмотря на выросшие цены на 
жилье, меньше не стал. Многие покупают квартиры, оформляя ипотеку. Этому способствуют 
сниженные ставки. А кроме того, недвижимость остается на сегодня наиболее популярным 
консервативным инструментом сохранения денег. В то время как доходность от размещения 
средств на рублевых вкладах в банках составляет 3,5 процента годовых, доходность 
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инвестиций в недвижимость в среднем по стране – четыре-шесть процентов годовых. И 
эти тренды сохраняются. В том числе и в Норильске, где в последние годы отмечается 
заметный рост инвестиционного спроса на жилье. 

Ядро продаж, как и раньше, двух-, трехкомнатные квартиры, так как основной покупатель 
– это семья с одним ребенком и более.  

Цена традиционно зависит от района города, где расположен дом, этажности, 
планировки, состояния квартиры, наличия бытовой техники и мебели. Минимальная 
стоимость однокомнатной хрущевки на окраине Центрального района на сегодня составляет 
1 миллион 150 тысяч рублей, на Ленинском проспекте в таком же состоянии – 1 миллион 900 
тысяч. В то же время можно встретить и такие варианты, как «хрущоба» на первом этаже на 
улице Комсомольской, которую собственники оценили в 2 миллиона 200 тысяч рублей.  

Разнятся в цене и старые «двушки». Минимальная стоимость такой недвижимости в 
городе – 1 миллион 550 тысяч рублей. Есть двухкомнатные хрущевки за 2 миллиона 500 
тысяч, но в среднем это цена «улучшенки». Цена «трешек» варьируется от 1 миллиона 800 
тысяч до трех миллионов рублей. Трехкомнатные квартиры улучшенной планировки, 
особенно на Ленинском проспекте или площади Металлургов, традиционно пользующихся 
спросом, выставляют минимум за четыре миллиона рублей. 

Более того, сегодня сложно найти гостинки по 700 тысяч рублей. А некоторые 
собственники просят за свои 16 квадратов даже более миллиона.  

«Переизбытка предложений на рынке жилья сейчас не наблюдается, – отмечают 
риелторы. – В прежние годы в Норильске к лету происходил «выброс» недвижимости на 
рынок, ее становилось много, из-за чего стоимость квартир традиционно падала. А к концу 
года, наоборот, повышалась. Однако сейчас мы наблюдаем другую ситуацию. Сезонность 
перестала влиять на ценообразование. Норильчане, желающие уехать весной, понимают, что 
выставлять недвижимость на продажу лучше заранее, в идеале – за три-четыре месяца до 
отъезда, то есть зимой. Поэтому сегодня уже сложно найти вариант, когда квартиру продают 
по сниженной цене в связи со срочным отъездом на материк».   

Покупатели, без сомнения, надеются на снижение цен. Однако все, чего удается 
добиться в большинстве случаев, – небольшая скидка.  

«К примеру, мы сейчас оформляем сделку: собственники двухкомнатной квартиры, 
которую они выставляли за три миллиона рублей, согласились продать ее за 2 миллиона 900 
тысяч. Возможно, такие случаи и влияют на изменение динамики цен на жилье, – делает 
предположение Виктория Белошицкая. – Однако по большому счету цены на недвижимость у 
нас подтянулись к материковским. Как минимум, продав квартиру в Норильске, можно за эти 
деньги сегодня приобрести равноценное жилье – пусть и не в самом престижном районе – в 
краевой столице». 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Нормы строительства на вечной мерзлоте пора пересмотреть» 

«Норникель» усиливает мониторинг за состоянием промышленных зданий и 
сооружений и привлекает ведущие институты Российской академии наук для решения 
вопросов, связанных с растеплением грунтов. 

Ученые, изучающие вечную мерзлоту в регионах Крайнего Севера, считают, что 
необходимо пересмотреть строительные нормы и методы работы, чтобы не допустить 
возможных рисков, связанных с растеплением грунтов. Иначе северные территории могут 
оказаться не готовы к проблемам, связанным с потеплением. 

Ученые из института прикладной механики и Московского государственного 
строительного университета, приехавшие в Норильск по приглашению компании 
«Норникель», рассказали, что у них есть решения и технологии, способные помочь безопасно 
эксплуатировать здания в условиях глобального потепления. 
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Специалисты говорят, что деградация мерзлоты в Сибири уже приобретает 
массовый характер. В зоне риска находятся Дудинка, Новый Уренгой, Норильск, Воркута, 
Магадан, Якутск и другие северные города. 

По мнению ученых, посетивших Норильск, важно, чтобы наработки стали новыми 
государственными нормами, что называется, пока не поздно. 
    «Страна сейчас стоит перед новым глобальным вызовом. Этот вызов связан с 
потеплением климата, точнее, с изменением температуры в Северном полушарии. Как 
свидетельствуют климатологи, в последние 15–20 лет температуры стремительно 
возрастают, а на территории РФ – с опережением. Это, конечно, приводит к большим 
последствиям: грунты и вообще природа Севера – многое начинает трансформироваться, 
приспосабливаться к новым температурам», – рассказал заместитель директора института 
прикладной механики РАН, заведующий лабораторией геомеханики, заведующий кафедрой 
прикладной геомеханики Московского государственного строительного университета Михаил 
Королев. 

Многолетними мерзлыми грунтами занято примерно 63 процента территории РФ. Они 
являются основанием всех сооружений, и их свойства – прочность и деформируемость – 
сильно зависят от температуры: чем холоднее, тем прочнее. 
          «Существующая инфраструктура в северных регионах из-за изменения температуры 
начинает трещать. Примерно 75 процентов зданий и сооружений построены по принципу 
сохранения вечной мерзлоты. То есть дома строят на сваях, которые вмораживают в грунт, 
делают вентилируемое подполье и дальше возводят сооружение. Но сейчас площадь 
мерзлоты стремительно сокращается. Глубина сезонного оттаивания и промерзания тоже 
меняется. Если в вашем регионе колебания положительных и отрицательных температур за 
летне-зимний период происходили где-то на глубине двух метров, то сейчас – на четырех-
шести. Сами грунты раньше имели температуру минус шесть градусов, а теперь она 
поднялась до минус 2,5», – рассказал ученый. 

Михаил Королев подчеркнул, что изменение температуры даже на один градус часто 
ведет к потере несущей способности свай на 50 процентов. 

   «В обычных грунтах деформация развивается достаточно быстро. А в мерзлых может 
развиваться в течение нескольких и даже десятков лет. Это сложный процесс, который надо 
устанавливать. Сейчас сделано очень много наработок, они позволяют решить все эти 
проблемы. Например, ускорить проведение биомеханических испытаний в десятки раз, также 
в десятки раз повысить их информативность. Это проверено, это нужно внедрять. По 
инициативе Минстроя, и инициативу проявил Московский государственный строительный 
университет, сейчас создается консорциум среди крупнейших строительных вузов, 
институтов Академии наук, цель которого – приблизить фундаментальную науку к отраслевой, 
вузовской науке и создать рабочий симбиоз, выработать пакет проектов и совместно их 
реализовывать. До предприятий это дойдет в виде норм», – отметил Михаил Королев. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В крае создадут 17 современных пожарно-спасательных частей 
К 2030 году в крае планируется создать 17 новых пожарно-спасательных частей, 

оснащенных современной спецтехникой. Об этом на Всероссийском совещании по 
проблемам гражданской обороны и защиты населения под председательством первого 
замминистра МЧС России Александра Чуприяна доложил заместитель председателя 
Правительства Красноярского края Анатолий Цыкалов. 

По словам вице-премьера, в Правительстве разработана концепция развития пожарно-
спасательных сил до 2030 года, согласно которой сетью подразделений пожарной охраны 
предполагается дополнительно охватить 102 населённых пункта. Кроме того, в Кежемском 
районе запланировано новое подразделение краевого учреждения «Спасатель». 
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Для подразделений Ачинска и Богучан будут построены новые модульные здания. 
Также будет увеличена штатная численность спасателей в Енисейске, Канске, Ачинске, 
Богучанах, Минусинске и Красноярске. 

В данный момент укомплектованность краевых спасателей средствами ведения 
аварийно-спасательных работ составляет почти 62%. Реализация мероприятий концепции 
позволит довести этот показатель до 100% к 2030 году. 

Концепция предусматривает также строительство новых пожарных депо для 
добровольной пожарной охраны, ремонт существующих зданий и пожарной техники за счёт 
субсидий. 

Анатолий Цыкалов отметил, что реализация Концепции позволит достигнуть целевых 
показателей, установленных Указом Президента Российской Федерации «О стратегии в 
области развития гражданской обороны, защиты населения и территорий от чрезвычайных 
ситуаций, обеспечения пожарной безопасности и безопасности на водных объектах на период 
до 2030 года.  

Пресс-лайн 
 

В красноярских школах начались массовые проверки мер безопасности  
В связи с трагическими событиями в Казани, в образовательных учреждениях 

Красноярского края усиливают контроль за безопасностью. Во всех муниципалитетах 
проходят проверки требований антитеррористического законодательства. В регионе эти 
требования предъявляются к учреждениям в зависимости от категорирования объектов. 

Как рассказали в минобре, все крупные школы края (1-2 категория) оснащены системой 
видеонаблюдения и тревожной кнопкой, охраняют их сотрудники ЧОП. 100% школ имеют 
пожарную сигнализацию. 

12 мая межведомственная проверка проходила в школах Красноярска. В ней 
участвовали заместитель министра образования края Александр Молодкин, представители 
управления образования и департамента безопасности. Они проверяли наличие всех 
необходимых документов у охранников и систему реагирования сотрудников Росгвардии при 
сигнале тревожной кнопки. 

Напомним, утром 11 мая в школе № 175 в Казани 19-летний парень открыл стрельбу. По 
официальным данным, погибли 9 человек. Еще несколько пострадавших находятся в 
больницах. 

newslab 
 

Опрос: сколько надо денег красноярцам для счастья 
Красноярск занял в рейтинге SuperJob шестое место, при этом выяснилось, что 

красноярцам для счастья необходимо немного больше, чем в среднем по стране. 
В среднем россияне для полного счастья хотят получать ежемесячный доход в 173 тыс. 

рублей. 
Как обычно, большие аппетиты проявили жители столицы нашей Родины — москвичи 

установили «цену счастья» в 224 тыс. рублей в месяц. 
Второе место занял Владивосток. Жители города Восходящего Солнца считают, что 

живут в очень дорогом месте, а потому хотят 200 тыс. рублей. 
Замыкает «тройку призеров» Ростов-на-Дону, гражданам которого требуется 195 тыс. 

рублей ежемесячно. 
Культурная столица Петербург занял всего лишь четвертое по размеру запросов — 183 

тыс. рублей, Хабаровск пятое место (176 тыс.), а самые скромные денежные аппетиты 
оказались у жителей Кирова (132 тыс.) 

Красноярск в рейтинге занял шестое место — землякам для счастья необходимо 175 
тыс. рублей в месяц. Отмечается, что за последние три года «стоимость счастья» среди 
красноярцев выросла — с 169 тыс. в 2018-м. 

Аналитики SuperJob заметили, что «стоимость счастья» растет быстрее инфляции. Так, 
цены с января 2021 выросли на 2,8%, а денежные запросы россиян на 4,2%. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

Интересно, что российским мужчинам денег для счастливой жизни требуется 
больше, чем женщинам — 192 против 155 тыс. рублей. 

Также растут аппетиты с возрастом — молодые люди до 24 лет довольствуются в мечтах 
130 тыс. рублей, а зрелым людям категории 35-44 лет рисуется 198 тыс. рублей 

Самые скромные запросы — у россиян с зарплатой до 30 тыс. рублей. Для счастья, по их 
оценкам, достаточно 123 тыс. в месяц. Россиянам с зарплатой от 80 тысяч рублей нужно 
почти в 2 раза больше: 240 тыс. Чем выше ты зарабатываешь, тем выше твои потребности», 
— отмечают организаторы опроса. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Минфин отчитался о расходах бюджета на нацпроекты на 1 мая 
Расходы федерального бюджета на реализацию национальных проектов, по 

предварительным данным, на 1 мая 2021 года составили 631,4 миллиарда рублей, или 27,2% 
от годового плана, сообщил в среду Минфин. 

"По предварительным данным, исполнение расходов федерального бюджета на 
реализацию национальных проектов — по состоянию на 1 мая 2021 года — составило 631,4 
миллиарда рублей или 27,2% от плановых бюджетных назначений", — говорится в 
сообщении. 

Лидерами по расходованию средств за четыре месяца стали нацпроекты 
"Здравоохранение" (44,4%) и "Демография" (40,3%). Далее идут "Жилье и городская среда" 
(31%), "Производительность труда" (29,9%), "Наука и университеты" (21,7%), "Культура" 
(21,6%). 

Исполнение расходов по остальным нацпроектам составляет менее 20% от годового 
плана: "Безопасные качественные дороги" — 19,8%, Комплексный план модернизации и 
расширения магистральной инфраструктуры (транспортная часть) – 14,7%, "Малое и среднее 
предпринимательство и поддержка индивидуальной предпринимательской инициативы" — 
12,6%, "Экология" — 12,5%, "Образование" — 10,4%, "Цифровая экономика Российской 
Федерации" — 8,7%, "Международная кооперация и экспорт" — 8,2%. 

ПРАЙМ 
 

«Бедность надо считать правильно» 
Михаил Мишустин отказался признавать, что доходы граждан России падают — по его 

словам, нельзя забывать про нелегальную занятость и неучтенные поступления. 
Выступая с отчетом в Госдуме, председатель правительства рассказал о людях, которые 

получают льготы и выплаты от государства, но на самом деле в них не нуждаются. © Фото с 
сайта Госдумы РФ 

Премьер-министр Михаил Мишустин отчитался в среду в Госдуме о работе 
правительства в 2020 году. Это уже его второе по счету выступление перед депутатами на 
нынешнем посту и, на первый взгляд, оно удалось лучше предыдущего. Что объяснимо — в 
прошлый раз Мишустин, по большому счету, был вынужден отвечать за дела своего 
предшественника Дмитрия Медведева. К тому же в стране на тот момент (отчет состоялся в 
июле 2020 года) бушевала эпидемия коронавируса, и новый состав правительства был занят 
прежде всего решением оперативных задач, а не обеспечением социально-экономического 
прорыва, для чего его якобы и назначали. 

Было заметно, что Мишустин стал увереннее держаться на публике, он также явно 
преуспел в ораторском мастерстве, хотя, как и в прошлому году, воспользовался 
специальными суфлерами. 

Что же касается содержания отчета, то проще сказать, какой из волнующих депутатов и 
общество тем премьер не уделил внимания. Коротко и сжато он рассказал практически обо 
всем и даже затронул новомодную на Западе климатическую повестку. Но при этом так и не 
ответил на главный вопрос — когда же в России, наконец, начнется экономический рост? 
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Из выступления же Мишустина следует, что на этот раз грандиозным планам 
правительства снова помешала эпидемия коронавируса. Хотя в России и удалось сохранить 
управляемость экономикой, а также избежать самых негативных сценариев. Например, 
дополнительную поддержку в размере 2,5 трлн рублей получили из федерального бюджета в 
основном малоимущие граждане, а также предприниматели, которые дали возможность 
сэкономить на снижении страховых взносов и списании налогов, а также страховых платежей. 

В стране началось восстановление рынка труда — пока только в 17 регионах, а в 
отдельных отраслях экономики, например, фармацевтике и АПК наметился рост, правда, он 
оказался возможным в основном за счет мощной господдержки. 

Тем не менее, Мишустин заявил, что для постковидного прорыва «есть все 
возможности». «Падение ВВП составило всего 3%, в марте он впервые превысил доковидный 
уровень и, в целом, экономика восстанавливается», — заверил председатель правительства. 

При этом он не согласился с замечаниями депутатов о том, что доходы населения 
падают уже несколько лет подряд. «Наоборот, реальные доходы населения выросли на 3%», 
— утверждает Мишустин. А цены на продукты подскочили не только в России, но у нас это 
случилось, в том числе из-за стремления предпринимателей к наживе. «Это жадность 
отдельных производителей и торговых сетей. И у власти есть способы обуздать их 
аппетиты», — добавил премьер. 

Депутаты успели задать председателю правительства множество вопросов. Помимо 
всего прочего, спросили и о принимаемых мерах по деофшоризации российской экономики и 
сужению возможностей для вывода денег за рубеж. «Огромные средства зарабатывают в 
нашей стране, а потом их выводят… С одной стороны, наносится ущерб экономике, а, с 
другой, … санкции и недружественные шаги, которые предпринимаются другими 
государствами, как правило, приводят к тому, что эти ресурсы потом заморозят… Когда уже 
все это прекратится?», — обратился к премьеру спикер Госдумы Вячеслав Володин. 

Мишустин признал, что только в 2019 году из России в виде пассивных доходов утекло 
4,3 трлн рублей, из которых 1,3 трлн пришлись на четыре низконалоговые юрисдикции — 
Кипр, Люксембург, Мальту и Нидерланды. С тремя первыми правительство уже пересмотрело 
налоговые соглашения, а вот с последней страной договориться не удалось, в итоге 
пришлось денонсировать ранее подписанные документы. 

«Если еще пересмотрим соглашения с Сингапуром, Гонконгом и Швейцарией, то 
охватить удастся уже 90% от ранее выводимых средств», — заверил Мишустин. При этом 
инвесторы не смогут рассчитывать на создание для них «налогового рая» в России в качестве 
альтернативы зарубежным офшорам, в правительстве также не намерены объявлять и 
очередную финансовую амнистию. 

В целом, все думские фракции сочли работу правительства под руководством 
Мишустина вполне удовлетворительной. С жесткой критикой в адрес министров по традиции 
обрушились только в КПРФ. Так, лидер Компартии Геннадий Зюганов указал премьеру, что за 
время эпидемии в России на выросло число долларовых миллиардеров. «А в это же время 
доходы граждан продолжают усыхать. Я не знаю, сколько еще они будут терпеть, но это 
крайне тревожная ситуация», — сказал лидер КПРФ. 

На недостаточные усилия правительства по борьбе с бедностью указали Мишустину и в 
других фракциях. В ответ он дал понять, что не видит здесь особых проблем. «Бедность надо 
считать правильно», — заметил премьер, имея в виду учет соответствующей категории 
граждан. 

В качестве примера он рассказал о людях, которые получают от государства разные 
льготы и выплаты, но при этом в них не нуждаются. «У нас сегодня нуждаемость стала 
фактором, по нему мы и будем определять потребность. Также надо учитывать нелегальную 
занятость и неучтенные доходы домохозяйств», — сказал Мишустин. При таком подходе 
стоит ожидать, что уже в ближайшее время количество официальных бедных в России резко 
убавится, а вот контроль за доходами граждан, напротив, ужесточат. 

Росбалт 
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Кабмин: цены на продукты выросли из-за жадности отдельных компаний 
Результат сдерживания цен на продукты в России полностью не устраивает никого, но 

без применения этих мер пришлось бы обсуждать не их эффективность, а взрывной рост цен, 
заявил премьер-министр РФ Михаил Мишустин. 

Результат сдерживания цен на продукты в РФ никого полностью не устраивают, но без 
этих мер, пришлось бы обсуждать взрывной неконтролируемый рост цен, а не эффективность 
принятых мер. Об этом сообщил премьер-министр РФ Михаил Мишустин во время своего 
выступления с ежегодным отчетом в Госдуме в среду 12 мая. 

Глава кабмина отметил, что из-за пандемии коронавируса возросли риски 
макроэкономической стабильности, а низкие процентные ставки и необеспеченные товарами 
деньги на рынке ускорили инфляцию в мире, в том числе повысив стоимость продуктов 
питания. 

Мишустин считает, что жадность некоторых производителей и торговых сетей стали 
одной из причин роста цен на продукты питания в России. Однако правительство имеет 
необходимые инструменты для того, чтобы умерить аппетиты тех, кто наживается на 
ажиотажном спросе, добавил глава правительства РФ. 

По словам Мишустина, многие предприниматели подняли цены на внутреннем рынке 
вслед за мировыми, чтобы не терять выгоду. А успехи страны в наращивании экспортного 
потенциала обернулись импортируемой инфляцией. Это привело к росту цен внутри страны и 
прежде всего – на социально значимые товары, отметил глава правительства. 

Отечественные производители должны зарабатывать на экспорте, но не в ущерб 
интересам российских покупателей, добавил он. 

Вести 
 

Мишустин поручил разобраться с дотациями на оплату коммунальных услуг 
Для федеральных дотаций регионам на оплату коммунальных услуг необходим 

индивидуальный подход, а напрямую перечисления денег населению из федерального 
бюджета – неэффективно, считает глава правительства России Михаил Мишустин. 

"Это полномочия субъектов РФ, они должны принимать эти решения. Этот вопрос 
требует достаточно детального решения в увязке с источником финансирования и с 
особенностями каждого субъекта", – заявил Мишустин в Госдуме. Он пообещал уточнить 
полномочия регионов в этом вопросе: "Поручу это министру экономического развития". 

Федеральный бюджет в 2019 году предоставил регионам субсидии на оплату ЖКХ 70 
миллиардов рублей. Регионы сами из экономических и климатических условий 
"устанавливают стандарт стоимости услуг ЖКХ и нормативы площади для определения 
данных субсидий", – напомнил Мишустин. 

В 2020 году на эти цели направлено более 106 миллиардов рублей. Это льготы для 
ветеранов, инвалидов, а также граждан, пострадавших из-за радиационных или техногенных 
катастроф. Они оплачивают 50% стоимости жилищно-коммунальных услуг. Оставшуюся часть 
оплачивает государство: эти расходы регионов возмещаются из федерального бюджета. 

Вести 
 

Рост цен по итогам полугодия составит около 5,5% 
Инфляция не выйдет за пределы 5,5% до середины года и резко пойдет вниз во втором 

полугодии — до 4,2%. Такой прогноз в интервью «Известиям» привел гендиректор 
рейтингового агентства «Эксперт РА» Сергей Тищенко. 

Минэк в последнем своем прогнозе ожидает инфляцию в среднегодовом выражении на 
уровне 4,7%. Но это, по мнению агентства, слишком оптимистично. 

«Впрочем, наш макроэкономический блок прогнозирует, что рост цен в целом удастся 
удержать», — отметил Сергей Тищенко. 

В беседе с «Известиями» он также спрогнозировал, как санкции против российского 
госдолга повлияют на рынок ОФЗ. 
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«Купон по ОФЗ может в среднем вырасти на 0,1-0,2 п.п. из-за нынешней версии 
санкций. Негативный эффект прослеживается. Но является ли это определяющим? Нет», — 
сказал гендиректор «Эксперт РА». 

Впрочем, усиление санкций против российских обязательств скажется не только на 
рынке суверенных, но и корпоративных бумаг, добавил Сергей Тищенко. 

«Пока ограничения не действуют на вторичный рынок госдолга, но, думаю, что со 
временем дойдет и до этого, а потом и до конкретных эмитентов-юрлиц. Поэтому 
размещение за рубежом связано с определенными проблемами, в особенности это касается 
крупнейших госкомпаний», — заявил он. 

Также в интервью «Известиям» Сергей Тищенко оценил качество кредитного портфеля, 
перспективы ухода банков с рынка и последствия отключения страны от SWIFT. 

«Известия» 
 

ВЦИОМ рассказал, как россияне относятся к общественным организациям 
Реальную пользу от деятельности общественных организаций видят более трети (38%) 

россиян, при этом 62% уверены, что работа общественных организаций повышает уровень 
доверия между людьми, следует из результатов опроса ВЦИОМ. 

По мнению 38% россиян, общественные организации приносят реальную пользу, при 
этом 13% полагают, что они практически не приносят пользы, 49% ничего об этом не знают. 

"Чаще других уверены в пользе общественных организаций наши соотечественники 35-
44 лет (51%), 60 лет и старше (46%), жители Москвы и Санкт-Петербурга (48%), а также 
граждане с высшим и неполным высшим образованием (44%)", - говорится в результатах 
опроса. 

Как говорится в исследовании, 85% считают, что государству следует помогать 
волонтерам, активистам общественных движений и некоммерческих организаций. Обратного 
мнения придерживаются 8% россиян. 

При этом респонденты заявили, что участвуют в благотворительности. Так, за последние 
четыре-пять лет каждый четвертый (24%) передавал вещи и игрушки в детские дома или 
дома престарелых, каждый пятый (21%) вносил деньги на счет людям, нуждающимся в 
помощи, 16% давали милостыню, 15% вносили деньги на счета благотворительных 
организаций, 7% участвовали в волонтерской работе, а 6% — в благотворительных акциях. 

Указано, что наиболее активно благотворительностью занимаются россияне 25-34 лет и 
35-44 лет, а также с высшим и неполным высшим образованием. 

"Молодые люди 18-24 лет чаще других принимали участие в волонтерской деятельности 
(20%) и благотворительных акциях (14%). 40% опрошенных никак не участвовали в подобной 
деятельности", - подчеркнули во ВЦИОМ. 

По сравнению с 2019 годом доля россиян, которые не принимали участие в 
благотворительной/волонтерской деятельности, выросла на 20%: с 20 до 40. 

По мнению 62% россиян, работа общественных организаций повышает уровень доверия 
между людьми, противоположного мнения придерживаются 6%, а 15% считают, что 
общественные организации не влияют на доверие между людьми. 

"Практически три четверти наших соотечественников (72%) считают, что контроль 
граждан и их объединений за выполнением органами власти своих обязанностей и 
обязательств необходимо усилить, 16% думают, что этого не нужно делать. Чаще других эту 
идею поддерживают граждане в возрасте 60 лет и старше (82%) и россияне с высшим либо 
неполным высшим образованием (77%)", - говорится в результатах опроса. 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Вернуть смертную казнь 
Убийство детей в казанской школе № 175 – это тяжелейший удар по российскому 

государству. Это не просто очередное «резонансное» преступление. Все гораздо хуже. Это 
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преступление подрывает основы самого государства. Это удар по общественной 
стабильности, разрушающий общественное здоровье России. 

Корневая функция государства, помимо защиты от внешнего врага – обеспечение 
справедливого правосудия. Понятие «справедливость» людьми ощущается интуитивно. Они 
почти никогда не могут его внятно объяснить, но с легкостью вынесут суждение о том или 
ином событии, решении, факте – «это справедливо» или «это несправедливо». 

Наступает тот самый момент, когда мы должны вернуть в национальное 
законодательство смертную казнь. Государство начинается с Закона. Смысл Закона – в 
установлении справедливого воздаяния за преступления. Не «исправления» и не 
«перековки». Весь этот весь псевдогуманитарный мусор придумали большевики, которые 
«отменили» религиозную этику и попытались написать собственную. Не очень удачно. 

Мы сегодня должны отказаться не просто от советской терминологии, мы должны 
отказаться от подмены ключевых человеческих смыслов фальшивыми аналогами. Тюрьма 
должна называться – и являться – тюрьмой, каторга – каторгой. Не пенитенциарным 
учреждением. И, конечно, справедливым воздаянием за убийство детей может быть только 
смертная казнь. Эпоха Просвещения и европейский гуманизм закончились двумя мировыми 
войнами и Холокостом, а европейцы и мы, как часть большой Европы, продолжаем толковать 
про общечеловеческие ценности, которые полностью обанкротились еще несколько 
десятилетий назад. 

Запад продолжает на всех парах нестись в постмодернистский ад, отказываясь 
признавать реальность, в которой архаика, или точнее – Традиция, заполняет улицы его 
городов в образе иной цивилизации. Запад в своих бессильных претензиях на моральное 
лидерство жалок и уже сегодня выглядит обреченным. Традиционный Восток плевать хотел 
на эту мораль импотентов и продолжает жить по этике, сформулированной человечеством 
две тысячи лет назад. 

Моральный выбор, стоящий перед любым европейцем, выглядит довольно просто. В 
одной версии ему предлагается в виде нормы Брейвик, убивший 77 человек, который теперь 
живет в полном комфорте с телевизором, прогулками и фитнес-клубом. А в другой – нет, не 
Саудовская Аравия, хотя и она тоже – а Соединенные Штаты Америки, отправляющие убийц 
детей на мучительную смерть на электрическом стуле. 

И нам пора уже перестать корчить из себя «единственного европейца» (со времен 
Пушкина ничего в этом смысле не изменилось) и насиловать этим абсолютно традиционное 
сознание российского гражданина. Он это не ценит, он в это не верит, он не хочет быть 
европейцем. Европа, кстати, в это тоже никогда не верила. Поэтому ельцинский мораторий на 
смертную казнь стал бессмысленной, пустой бумажкой раньше, чем она вышла из 
президентской канцелярии. Но если у советников Ельцина в 1996 году, когда они отменили 
смертную казнь, была хоть какая-то внятная логика, сегодня от нее ничего не осталось. 

Нас не примут в семью «цивилизованных народов». Это окончательно решено. Нами 
«цивилизованные народы» пугают. Мы неудобные, большие, мы не разделяем европейские 
ценности. Это официальная формулировка, произнесенная многократно множеством 
западных политиков. В таком случае – зачем? Зачем нам оставаться в Совете Европы? 
Зачем нам служить вечными мальчиками для битья? Зачем нам стрелять себе в ногу, 
отказывая обществу в его яростном запросе на справедливость? 

Смертная казнь – это справедливое воздаяние за самые страшные преступления. 
Список этих преступлений действительно менялся с течением столетий, но включение в него 
преступлений, за которые государство воздает преступнику смертной казнью, убийства детей 
и терроризма, вряд ли вызовет бурные споры. Тут у нас будет почти что единодушный 
консенсус. Это решение для российского общества может стать не менее важным, чем 
возвращение Россией Крыма в 2014 году. Ведь это то, что мы хотели и хотим больше всего 
на свете – справедливость. 

Взгляд 
 
Семь миллиардов сумасшедших 

Почитал тут ваши замечания, предложения и выводы по поводу трагедии в Казани. 
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И я со многим согласен. Да, справку о психическом здоровье можно без проблем 
купить за вполне доступные деньги. Проверьте сами. Любой поисковик с радостью выдаст 
вам несколько вполне солидных медицинских организаций в вашем городе, где без труда 
можно получить и санитарную книжку, открывающую перед вами двери на любую работу, и 
справку, подтверждающую идеальное состояние вашей нервной системы, и анализы, 
делающие вас пригодным для отправки в космос. 

Запретить все это, вернуть все в лоно государственной медицины, создав тем самым 
чудовищные очереди? Не уверен, что поможет. Тем более, что государственные 
медучреждения тоже не чураются денежных знаков и принимают оные на вполне регулярной 
основе. 

Запретить многострадальные компьютерные игры, которые якобы кого-то там чему-то 
научили? Интересно только, кого? Чикатило был геймером? Не уверен. 

Ну и тогда давайте уже запретим такие вопиющие развлечения, как пейнтбол и 
страйкбол, ведь там, в отличии от манипуляций с мышью и клавиатурой, практикуемых 
любителями компьютерных баталий, люди отрабатывают реальные приемы ведения огня на 
поражение. 

Да что там мелочиться — охоту, охоту полностью запретить. Подумать только, на охоте 
охотники регулярно оттачивают навык стрельбы из огнестрельного оружия по живым 
мишеням. И вида крови они не боятся, и расчленяют потом свои жертвы, и, о боже правый, 
едят трупы безвинно убиенных! 

Но это все бред, конечно. Никто из так называемых стрелков последних лет не был ни 
охотником, ни фанатом страйкбола, ни даже чемпионом района по КС. 

Все они были обычные психи, которых не распознали, в первую очередь потому, что их 
весьма непросто распознать. Вот вы лично уверены в своих соседях по лестничной 
площадке? Я — нет. 

А это означает, что все запретительные меры, увы, не сработают. Осложнят нам и без 
того не простую жизнь, создадут новых дельцов, которые за долю малую будут 
перепродавать и доставать нужное, но — не сработают. 

Пару-тройку дней назад промелькнула новость — в Петербурге психически нездоровый 
дядя ткнул девушку ножом. Белым днем, просто так. Там, к счастью, никто не умер, но 
принцип, я думаю, понятен. Не угадаешь, где и когда появится такой вот дядя с ножом, 
топором, ружьем или чем еще похуже. 

Что делать? Не знаю. Возможно — быть чуточку внимательнее в своим близким, к тем, с 
кем общаетесь и живете. Выслушать, посидеть молча рядом, поговорить до утра — вдруг 
поможет. 

Ведь не из пустоты же возникают такие люди, были же у них родители, друзья, соседи. И 
кто-то их просто не замечал, не обращал внимание на то, как человек день за днем 
погружается в безумие или психоз. 

Но это сомнительный совет, понимаю. И в такой ситуации очень хочется найти 
виноватого, причину, осязаемый и понятный предмет, на который следует обрушить весь 
праведный гнев. Но его, этого осязаемого и понятного — нет. 

Потому что, повторюсь, крайне тяжело отследить, предугадать и распознать помутнения 
человеческого рассудка. Да и вообще — нет более эфемерной вещи, чем этот самый 
рассудок. На земле семь миллиардов сумасшедших, если вы не в курсе. И каждого 
выслушивать и понимать — такое себе. 

Берегите себя по возможности, учитесь быть там, где быть нужно, и ускользать из тех 
мест, находиться в которых нежелательно, и никогда не забывайте, что мы тут все очень 
ненадолго. 

Так что панацеи нет, извините. 
Росбалт, Яков Коган, художник 

 
Мир на пороге религиозных войн и средневекового мракобесия 

Мне тут пришла на днях в голову мысль, что «тёмная материя» – это сферы Дайсона, 
где живут высокоразвитые инопланетяне. 
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А с нами они никогда контактировать не будут, потому что они смотрят на существование 

землян, как сериал или развлекательное шоу. Причём с уклоном в абсурд, примерно как мы 
смотрим «Летающий цирк Монти Пайтона». 

Когда я был ребёнком, читал Ефремова и Стругацких, и верил, что человечество 
развивается и когда-то станет высокоразвитым рациональным обществом. 

Но чем дольше я живу, тем сильнее у меня впечатление, что разумность гоминидов 
сильно переоценена. А всякие антропологи типа Дробышевского ещё и говорят, что есть 
тенденция к снижению массы мозга… 

Нет, давайте я скажу прямым текстом: человечество шибанулось. Что называется «на 
отличненько». Причём это не вчера началось, а продолжается уже достаточно долго… 

Я, конечно, не профессиональный психиатр, но психодиагностикой занимаюсь много лет. 
И поэтому в симптоматике кое-что понимаю. 

Мои учителя всегда говорили, что транквилизаторы – это последнее средство. Которое 
нужно использовать только тогда, когда все остальные методы не работают. 

А, извините, когда в США в некоторых штатах до 75% населения сидит на 
транквилизаторах – это форменный трындец. 

Когда Хиллари Клинтон, смотря в прямом эфире на жестокое убийство Муаммара 
Каддафи, заливалась смехом – её нужно было прямо из студии увозить в ближайшую дурку с 
жёлтыми стенами, там накачать аминазином и больше никогда не выпускать. А её в 
кандидаты в президенты выдвинули. 

Когда украинское телевидение в прямом эфире показывало, как сжигали заживо 
одесситов, а студия в Киеве аплодировала – извините, а на какую реакцию Донбасса и 
вообще психически здоровых людей они рассчитывали? Что народ скажет «Ух ты, они 
сжигают людей заживо – надо оставаться с ними в одной стране, это весело»? Равно как и 
когда пошли шутки про «сгоревшую ватку» – на что они рассчитывали? 

Вот и вчера, когда израильтяне подожгли мечеть Аль-Масджид аль-Акса, третью по 
значимости святыню в исламе, а потом устроили дискотеку с радостным размахиванием 
флагами на фоне горящего храма – они на какую реакцию мусульман рассчитывали? 

Или когда в комментарии под эту новость приходит сумасшедший «патриот Израиля» и 
начинает призывать к убийствам арабов и называть русских рабами, он на что рассчитывает? 

Есть некая жестокая ирония в том, что ракеты «аль-Кудс» обстреливают аль-Кудс. 
Старинная пословица гласит «Когда бог хочет покарать, он отнимает разум». 
Когда часть еврейской общины Украины радостно называет себя, извините, 

«жидобандеровцами», а остальные никак от них не открещиваются (уж простите за 
невольный каламбур) – то на что они рассчитывают? Что их после этого будут больше 
любить? 

Голосов против было мало, и их очень быстро заглушили. 
Это я со своими рэдскинами когда-то отлавливал на винницком вокзале львовских 

нациков, едущих в Умань бить евреев. Не всех и не всегда, конечно, но хотя бы кого-то. А 
теперь меня в Виннице нет. И, угадайте, что? Евреев в Умани бьют (им даже приходилось 
несколько раз отстреливаться за последние пару лет). 

Вы не видите тут логической взаимосвязи, нет? Туда, откуда уходят левые, приходят 
правые. А за серыми всегда приходят чёрные. 

Когда в Кнессете принимали Порошенко, им нужно было повесить над трибуной большой 
баннер «Евреи за Холокост». Ну правда же – привечать предводителя тех, кто прославляет 
карателей, устроивших Львовский погром и бойню в Бабьем Яру – это именно оно. 

А теперь Нетаньяху решил, что для того, чтобы не попасть в тюрьму, можно и устроить 
религиозную войну. 

Зачем себя в чём-то ограничивать? Ударили по аль-Аксе – дальше что? Израильские 
ВВС устроят ещё налёты на Мекку и Медину? Потому что, кто знает, может ещё не все 
мусульмане мира хотят уничтожить Израиль после вчерашнего? Нужно убедиться, что все. 

Франция на грани гражданской войны и Реконкисты. Великобритания, хотя тамошние 
военные пока писем Джонсону не пишут, примерно в такой же ситуации. 
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Крестовые походы, битва за Иерусалим, религиозные войны, немецкие и французские 

полицейские в кольчугах, аутодафе, травля инакомыслящих собаками, легальные пытки, 
сожжение вышек 5G, антипрививочники, мракобесие и суеверия – вы уверены, что мы в XXI 
веке? Точно не в десятом? 

Тут можно было бы пошутить, что когда я в 1998 году начинал заниматься исторической 
реконструкцией как раз X-XI веков, то знал, что в будущем фехтование на мечах мне 
пригодится. Но что-то совсем не хочется, потому что не весело. Может оказаться, что скоро 
это будет вовсе не шутка. Мир огромными скачками радостно несётся в новое средневековье. 

Остаётся только в очередной раз процитировать президента России: «Вы хоть 
понимаете, что натворили?». Нет, не понимают. И от этого ещё страшнее. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.05.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,04  ▼ 0, 12 

EUR 89,85  ▼ 0, 16 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


